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      香港城市大學學生會就副學士檢討意見書 
 
政府為達到香港大專教育普及率六成的目標，近年來大幅增加副學士學額， 
卻未有提供相應資源及升學就業方面的配合。早年，政府因財赤，大副削減大專

教育資源，副學士同學慘成受害者。現在，香港經濟復甦，我們希望政府能負起

教育責任，為大專教育增撥資源。 
2005 至 2006 年度，於香港城市大學達之路校舍上課之學生人數已超過二萬四
千人，資源不足是同學及校方每天要面對的問題。為應付學生的需求，城市大學

需要將休憩，學生活動及其他場地改建為課室，以應付龐大的需求。 

就副學士問題，城大學生會對課程核心價值、升學就業、資源、及未來發展等議

題有以下意見。 

 

課程核心價值 

 

現時，大部份副學士課程只標榜於升上大學的出路。於宣傳上忽略副學士本身的

社會功能。而由於副學士課程決乏監管，副學士畢業生質素參差不齊，以致副學

士同學未能得到社會認可。畢竟，能升上學位課程之副學士同學只屬少數，更多

的同學需以副學士身份投身人力市場。因此，政府應為副學士收生及繼續升學等

制度上訂下準則或為副學士課程訂下級別，以解決濫收學生、升學標準不一及質

素參差的問題，達至全面優化副學士課程，從而增加為副學士於社會上的認受性

及學生入讀之信心。讓副學士畢業的同學能於畢業後得到應有的肯定及社會功

能，而不是於畢業後搶佔中學畢業生市場。 

 

升學就業問題 

 

現時，副學士學額仍然不斷增加，但政府資助的學位課程學額卻未有相應增加。

令一些表現突出的同學仍未能繼續升學。政府應為副學士同學提供相應的銜接課

程。此外，政府推行大專教育普及化，不能只催俗副學士學位的增長，需要同時

增加學士學位數量，讓副學位與學位同步增長。 

就業，是副學士同學面對的一大問題。現時副學士畢業生於畢業後難以得到應有

待遇。尋求工作時能力遭受顧主質疑，亦難與學士畢業生比較及競爭。就此，我

們希望政府能帶頭聘用副學士畢業生，消除顧主疑慮。 

 

增撥資源 

 

學士學生能享有的校園和宿舍生活，對那些在商業大廈上課的副學士同學來說是

遙不可及的奢侈品。副學士的學習生活不應處於中小學也比不上的情況。同學於

這樣的上課環境下，不但缺乏學習氣氛，亦失去參與課外活動的機會。同學難以



立 

得到全面發展，只能繼續走在填鴨教育的死胡同中。我們希望政府能嚴正面對及

注視硬件配套不足的問題，承擔教育責任，撥款予副學士學院興建校舍，讓副學

士同學能享受應有的校園生活。 

 

未來發展方向 

 

政府應於副學士問題上汲取教訓，停止急功近利，假大空的教育政策，於軟硬件

配套充份配合下務實地推行大專教育普及化，提升全民知識水平。於副學士發展

上，首要任務是全面優化副學士課程，不要再盲目催俗數字。 
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